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資料文件            中西區區議會文件第 113/2018 號  

 

中西區區議會  

二零一八至一九年度  

交通及運輸委員會第四次會議報告  

(二零一八年九月二十日 )  

(一 )  常設事項 ( i)  -「中環及灣仔繞道和東區走廊連接路 (中環及灣仔繞道 )」工程項目

工程進度及通車後交通安排簡報  

(中西區交運會文件第 84/2018 號 ) 

 

繞道預計將於今年年底至明年第一季通車，通車安排會分三個階段完成，

委員會希望運輸署可提供三個階段通車的具體時間表。此外，部分委員關心干

諾道中高架路處理事宜。委員會通過去信運輸及房屋局局長，以反映委員會對

中環灣仔繞道事宜的關注。  

 

(二 )  區議會撥款申請─交通研究：研究解決泊車位不足問題  

(中西區交運會文件第 85/2018 號 ) 

 

    委員會一致通過撥款共 262,500 元，聘請顧問公司進行交通研究以解決中

泊車位不足問題。  

 

(三 )  「博愛Ｘ老夫子香港慈善跑」的交通安排  

(中西區交運會文件第 86/2018 號 ) 

 

委員普遍支持有關活動，但提醒主辦單位須提早及加強宣傳，讓駕駛者及

市民及早知悉當日的交通安排。此外，有部分委員建議考慮縮短封路時間及縮

小封路範圍。  

 

(四 )  太古地產有限公司擬於金鐘道興建行人天橋  

(中西區交運會文件第 87/2018 號 ) 

 

委員會原則上支持有關計劃，部分委員關心沙中線延遲會否影響工程。另

外，有部分委員認為行人天橋的外觀設計有待優化，希望設計可加入更多綠化

元素。太古地產表示會考慮委員意見，希望能提供更完善的設計。  

 

(五 )  強烈批評政府部門再次縱容地盤承建商無法無天進行違規工程—東街 42-46 號

(中西區交運會文件第 66/2018 號 ) 

 

有部分委員表示東街地盤有倒車及違例泊車問題，希望警方加強執法。

個別委員指運輸署不應批准東街倒車臨時交通安排申請。警務署表示發現該處

有部分工程車非法停泊於地盤外並曾就違例停泊車輛提出檢控。運輸署表示署

方就承建商荷李活道臨時交通安排的申請於八月回覆原則上沒有反對，但因承

建商暫未有確實安全計劃，故署方並未批准東街倒車臨時安排申請。委員會通

過去信運輸署署長表達委員反對東街倒車臨時交通安排的申請。  
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(六 )  關注區內過窄行人路行人安全  

(中西區交運會文件第 54/2018 號 ) 

 

委員會希望運輸署就附件所提及的八個路段盡快完成擴闊行人路程，如未

能進行擴闊行人路程亦請運輸署向委員解釋原因。此外，有個別委員表示嚴重

過窄的行人路使輪椅人士無法通過，希望運輸署盡量改善行人路設施。運輸署

表示會盡量擴闊行人路，對於空間有限的行人路，署方會再作研究。  

 

(七 )  要求擴闊英皇書院及禮賢會幼稚園對出安全島  

(中西區交運會文件第 55/2018 號 ) 

  

有部分委員認為安全島位置行車路面過窄，故反對擴闊該處安全島。此

外，有部分委員建議於繁忙時間調節該位置燈號以減低安全島過窄對家長及學

生過馬路的危險。另外，有個別委員建議以馬路方式取代該處安全島，希望運

輸署就建議作出研究並安排實地視察讓委員了解情況。  

 

運輸署表示燈組同事研究後認為燈號調節於技術上可行，惟會增加附近路

口的交通負荷或影響等候時間，故需作不同因素的考慮。署方希望方案落實後

於今年年底或明年年初實施。  

 

(八 )  開放整段德輔道中西行線予市區的士及私家車行駛，並允許的士在特定位置上

落客  

(中西區交運會文件第 88/2018 號 ) 

 

委員會支持開放德輔道中西行線予市區的士行駛。部分委員建議在德輔道

中西行線特定位置允許的士上落客或只准落客或只容許的士行駛該路段。運輸

署表示會研究容許的士於德輔道中西行線落客的可行性，並就開放德輔道中西

行線予市區的士行駛對附近道路影響的方案再作探討。  

 

(九 )  要求關注聖安多尼堂指示燈經常被撞毀問題  

(中西區交運會文件第 56/2018 號 ) 

 

有部分委員建議於馬路路面上加引線或增加燈牌以提示駕駛人士該處有

安全島。運輸署指已於本年一月增加指示牌提示駕駛人士小心安全島，指示燈

撞毀數字已有所減少。運輸署表示會考慮增加引線或其他方案以解決指示燈經

常被撞毀問題。  

 

(十 )  要求 978 號巴士線在皇后街增設巴士站  

 (中西區交運會文件第 57/2018 號 ) 

 

委員普遍同意增加 978 號巴士線在皇后街增設巴士站。有個別委員建議於

皇后街附近增設更多西隧巴士站。此外，有個別委員表示於巴士站增加巴士線

需考慮配套方案，使交通更暢順。運輸署指因客觀因素，暫時沒有擴建機會。

署方表示會研究交通配套使車站前可排列更多巴士，使交通更暢順。九巴公司

表示支持於皇后街增設巴士站。  

 



 

3 

(十一 )  要求改善山頂及半山地區的公共交通服務  

(中西區交運會文件第 59/2018 號 ) 

 

    委員會同意半山地區我公共交通服務不同。有部分委員建議小巴營辦商於

繁忙時間調配班次，於繁忙時間增加特別班次到經常未客滿的車站接載客人，

以改善半山地區公共交通服務不足的問題。此外，個別委員表示希望運輸署與

承辦商反映 3 號小巴不足的問題，並認為運輸署應盡快檢討是否繼續聘用該小

巴承辦商。  

 

    運輸署表示已就小巴營辦商表現未如人意提出警告，如營辦商表現仍未能

達標，將會重新招標，希望由合適的營辦商營運。署方指會與營辦商就增開特

別班次進行溝通，希望站長分配車輛更具彈性以解決小巴班次不足問題。  

 

(十二 )  關注第三街「死車」霸佔電單車泊位的問題  

(中西區交運會文件第 60/2018 號 ) 

 

有部分委員表示希望警方可加強執法及檢控，清理於電單車泊位停置而沒

有車牌或沒有行車證的電單車，使真正使用者能夠使用。此外，有個別委員認

為應於電單車泊位設立規矩。警務署表示因資源有限，會先行處理對道路有即

時危險或嚴重阻礙的電單車，部分遺棄電單車會轉介至地政總署處理。  

 

(十三 )  有關石塘咀均益大廈一期對出電車路軌換靜音路軌及區內廢置路軌處理問題  

(中西區交運會文件第 61/2018 號 ) 

 

部分委員支持更換靜音路軌，希望電車公司可盡快落實並更換提供時間

表。電車公司表示已有計劃於石塘咀更換靜音路軌，預計於 2019 年內進行，希

望能盡快完成更換。  

 

(十四 )  要求優化堅尼地城科士街及爹核士街行人過路處  

(中西區交運會文件第 62/2018 號 ) 

 

個別委員希望運輸署於科士街可一併處理擴闊行人路及加設正規過路

處。運輸署表示待路政進行探井及樹組研究後再探討擴闊行人路的可行性。路

政署表示會透過民政署讓委員知悉探井時間。運輸署會就於科士街增設臨時措

施提供簡單過路處與小巴公司討論。  

 

(十五 )  要求採取措施禁止堅道西行線車輛非法右轉或掉頭  

(中西區交運會文件第 89/2018 號 ) 

 

本討論事項延至下次會議討論。  

 

(十六 )  強烈要求保留林士街公共停車場及增加區內私家車公共停車位  

(中西區交運會文件第 90/2018 號 ) 

 

部分委員認為拆卸林士街公共停車場，加上新建商廈未能提供相應車位數

量，會增加車位不足問題。委員會通過去信發展局重申委員會反對拆卸林士街

公共停車場的立場。  

 



 

4 

(十七 )  「 2018 文物時尚‧荷李活道」街頭嘉年華的交通安排  

(中西區交運會文件第 48/2018 號 )修訂 ) 

 

有委員支持舉辦該活動但因關注可能引致的交通問題而反對封路以舉辦

活動，委員會希望主辦單位可縮短封路時間及增加接駁巴士班次以方便市民。

此外，有個別委員關心緊急服務會因封路受影響。發展局表示會再研究封路時

間是否有空間進行調節，同時研究增加接駁巴士的班次，希望對市民影響減至

最低。發展局指已預留緊急通道及確保活動有足夠人手及指示。警務署表示會

配合交通需求而作出相應調配。  

 

 

中西區區議會秘書處  

二零一八年十月  

 



 

5 

 

 

中西區區議會  

二零一八至一九年度  

交通及運輸委員會第三次特別會議報告  

(二零一八年十月四日 )  

(一 )  續議事項：「 2018 文物時尚‧荷李活道」街頭嘉年華的交通安排  

(中西區交運會文件第 48/2018 號 ) 

 

部分委員表示支持舉辦活動推廣文化保育。惟因關注封路安排會對當區交

通及居民造成影響反對活動。有委員希望主辦單位提供有關接駁巴士的線路資

料及上落客位置，以便及早通知受影響居民。運輸署表示會指示承辦商展示一

個清晰的路線及街景圖予委員以釋除各委員的疑慮及令市民清楚得悉當日巴士

上落車的位置。署方希望循環接駁巴士可以於繁忙時間每十分鐘一班並與承辦

商探討增加班次及在一些限制區或原有巴士站予市民上落車的可行性以減少市

民不便。  

 
經討論後，委員會通過下列動議：   
 

動議 :  鑑於「文物時尚．荷李活道」活動涉大規模封路，嚴重影響該區

及鄰近交通，居民出入將非常不便，做法擾民。本會反對該活動

安排，並建議政府另覓地點進行該活動。  

 
 

(二 )  要求採取措拖禁止堅道西行線車輛非法右轉或掉頭  

(中西區交運會文件第 89/2018 號 ) 

 

    委員普遍認為政府需在堅道與奧卑利街及鴨巴甸街的交界上增設塑膠條

。此外，部分委員認為現時對非法右轉的駕駛人士阻嚇力不足。另外，有個別

委員建議警方利用手提攝錄檢控到非法右轉黑點執法。運輸署表示塑膠條路陣

並非用作防止車輛右轉，如膠條路陣被撞跌可能會對駕駛人士造成危險，故建

建議於該處增設塑膠條路障。警務署表示現在試行的手提攝錄檢控行動範圍暫

未包括非法右轉，會與總部研究擴闊檢控範圍。  

 

經討論後，委員會通過下列修訂動議：  

 
修訂動議 :  本會要求政府研究在堅道與奧卑利街及鴨巴甸街的交界上增設

塑膠條路障的可能性，或採取除警告牌以外其他的可行措施，例

如加設閉路電視，加強檢控及阻嚇，以禁止車輛在該處非法右轉

或掉頭，減少交通意外及擠塞。  
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(三 )  增加西區至中區碼頭的公共交通服務  

(中西區交運會文件第 53/2018 號 ) 

 

部分委員表示希望小巴及城巴路線可於中區碼頭增加落客點，以便利市民

前往中區碼頭。運輸署認為暫時有足夠直線車輛到達中區碼頭，及後會按客量

再作路線研究。城巴 /新世界第一巴士服務有限公司表示會密切留意由西區前往

中區的乘客需求並作適時檢討。  

 

經討論後，委員會通過下列再修訂動議：  

 

再修訂  

動議 :  

本會要求評估行經中區碼頭的公共交通運作情況，包括班次、載

客量及車輛數目等，切實改善由西區至中區碼頭的公共交通服

務。  

 
 

(四 )  要求改善上環一帶的塞車情況  

(中西區交運會文件第 92/2018 號 ) 

 

個別委員建議於運輸署於禧利街電車路、急庇利街電車路及摩利臣街與

干諾道中交界等三個路口調教燈號時間以應付該路段的交通流量。部分委員表

示希望運輸署於荷李活道至水坑口街交界加設燈號，以控制車流及便利行人過

路。運輸署表示會按最新車流量研究燈號是否有調整空間，同時就荷李活道至

水坑口街交界加設燈號作研究。  

 

(五 )  要求改善區內行人過路處無障礙設施事宜  

(中西區交運會文件第 58/2018 號 ) 

 

部分委員表示希望運輸署及路政署全面檢視不同行人過路處是否已符合

無障礙設施條件並改善區內行人過路處設有無障礙設施但石壆過高問題。運輸

署表示了解行人過路處加設無障礙設施的需要，會研究於區內路口作出改善。  

 

(六 )  跟進中西區巴士站實時報站系統落實情況  

(中西區交運會文件第 93/2018 號 ) 

 

委員普遍希望城巴 /新世界第一巴士服務有限公司盡快於巴士站安裝實時

抵站顯示屏，以便利市民。運輸署表示希望巴士公司盡快安裝實時抵站顯示屏，

以便乘客掌握候車時間。城巴 /新世界第一巴士服務有限公司預計會於 2019 至

2020 年按早前運輸署向區議會提交文件內所述位置分階段安裝實時抵站顯示

屏。  
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(七 )  關注西區往來高鐵站的交通安排  

(中西區交運會文件第 94/2018 號 ) 

  

有部分委員表示希望於西九龍上落客區的巴士站位置可移近西九龍高鐵

站，以方便市民乘坐高鐵。此外，部分委員建議 W1 號線於中環加設更多巴士

站並希望增加巴士線前往西九龍站，以便利中西區市民往返西九龍站，但亦有

部分委員認為增設交通服務往返西九龍站會增加中西區交通壓力，故不需增設

往返西九龍站的交通服務。  

 

運輸署指會研究是否可增加現有前往西九龍站的巴士站點及增加直達巴

士線往返西九龍站。城巴 /新世界第一巴士服務有限公司表示會按客量需求再檢

討來往西九龍站的巴士路線。  

 

經討論後，委員會通過下列動議：  

 

動議 :  本會要求政府部門及公共交通營運商增設由中西區往來西九高

鐵站的公共交通運輸服務，方便市民使用高鐵。  

 
 

 

中西區區議會秘書處  

二零一八年十月  

 

 

 


